

EDUCATION / JEUNESSE **HARCÈLEMENT SCOLAIRE :**
DÉCOUVREZ LE DOCUMENTAIRE "DERRIÈRE LES MAUX"



Pour la Journée nationale contre le harcèlement scolaire du 18 novembre, le Département a produit le film "Derrière les maux" mis à disposition des 128 collèges seine-et-marnais. Un documentaire fort pour mettre des mots sur les maux, ou comment parler du harcèlement scolaire et du cyber-harcèlement pour mieux le combattre. Découvrez-le ici.



Créé le: 18/11/2021

- Mis à jour le : 17/04/2023

« Derrières les maux »



Dans le cadre de son [plan anti-harcèlement scolaire](#), lancé dès la rentrée scolaire 2021, le Département de Seine-et-Marne

Seine-et-Marne a produit un film documentaire « Derrière les maux » qui donne la parole aux témoins d'une situation de harcèlement scolaire, de façon directe ou indirecte.

Des jeunes adultes ou adolescents victimes d'harcèlement scolaire, aux parents et représentants associatifs, chacun parle à cœur ouvert sur l'expérience dramatique qu'ils ont traversée. Les témoins prennent le temps de s'exprimer et de se confier sur ce qu'ils ont vécu, des premiers signes de harcèlement jusqu'au dénouement.

Au-delà d'une leçon de vie et d'un courage extraordinaire, les protagonistes montrent que c'est par la parole que l'on peut arrêter le harcèlement scolaire. Ce qui fait écho à la [campagne départementale de lutte et de sensibilisation au harcèlement scolaire](#), intitulée : « Regarde, écoute, parle ».



Ce qui m'a touché dans ces témoignages c'est la solitude des témoins et victimes de harcèlement scolaire. C'est se sentir seul. Or, c'est ensemble que nous allons nous en sortir.

»

Jean-François Parigi, Président du Département de Seine-et-Marne

Déplacement dans un collège



Le Président du Département de Seine-et-Marne, Jean-François Parigi, s'est rendu au collège Parc des Tourelles de Claye-Souilly, à l'occasion de la Journée nationale contre le harcèlement scolaire, le 18 novembre. Il était accompagné de la Vice-présidente en charge de la jeunesse, de la réussite éducative et de l'innovation pédagogique, Sarah Lacroix, et du Vice-président délégué aux collèges, Xavier Vanderbise

Devant les délégués de classe de l'établissement et l'équipe pédagogique, le film documentaire « Derrière les murs » a été projeté en présence de l'équipe de réalisation de la société Chlorofilm, Daphné Beauvais et Pascal Varambon, qui s'est déplacée pour l'occasion.

Les collégiens ont été touchés par le film documentaire et ont pris la parole pour donner leur ressenti. « C'était terrifiant », confie une élève émue par les situations de harcèlement scolaire vécues par les adolescents et les jeunes adultes.

« Le harcèlement scolaire est un véritable fléau. Les témoignages puissants de Colomba, de Léa, de Yasmine, d'Enzo et de Sandrine, mettent en évidence la souffrance que les jeunes et leurs familles peuvent endurer lorsqu'ils sont confrontés au harcèlement scolaire. Ils rappellent également qu'il est possible d'en sortir et, qu'à cette fin, il est fondamental de libérer la parole et de pouvoir s'adresser à quelqu'un de confiance qui sera en capacité de remédier à la situation », déclare Jean-François Parigi, Président du Département de Seine-et-Marne.

L'art au service d'une cause



Dans ce documentaire, le Département a souhaité de nouveau utiliser l'art au service d'une cause. Réalisé dans un collège du territoire par la société de production audiovisuelle seine-et-marnaise Chlorofilm, ce film documentaire est construit autour des chorégraphies fortes en émotion, signées du danseur Mehdi Ouachek de la Compagnie Art Move Concept.

Ces chorégraphies ont été mises en scène dans divers lieux représentatifs du harcèlement : les couloirs d'un collège, la cour de récré, un arrêt de bus, un CDI... Tour à tour, les jeunes danseurs jouent le rôle de harceleurs, de victimes ou d'aidants.



Nous avons tenu à être le premier Département à mettre sur pied un véritable plan de lutte contre le harcèlement scolaire, complémentaire du programme "Phare" porté par l'État ».

Sarah Lacroix, Vice-présidente en charge de la jeunesse

Le Département se mobilise



Affiche du film documentaire "Derrière les maux"
©DÉPARTEMENT DE SEINE-ET-MARNE / CHLOROFILM

Depuis la rentrée scolaire 2021, le Département mène une politique forte à l'encontre du harcèlement scolaire et du cyber-harcèlement, s'appuyant sur plusieurs dispositifs concrets inscrits dans son plan anti-harcèlement scolaire et à destination des 84 500 collégiens seine-et-marnais.

À l'occasion de la Journée nationale contre le harcèlement scolaire, jeudi 18 novembre, « Derrière les maux » est projeté notamment à l'initiative des chefs d'établissement dans les collèges et dans le cadre de projections-débats ou conférence sur le sujet.

Ce film sera aussi utilisé comme outil de sensibilisation pour les élèves, notamment dans le cadre de projets pédagogiques contre le harcèlement scolaire et le cyber-harcèlement.

Aussi, vous pouvez le visionner directement sur cette page ou sur les réseaux sociaux du Département.

BOÎTE À IDÉES

Le Département de Seine-et-Marne a ouvert une boîte à idées, désormais hors ligne, (<https://www.seine-et-marne.fr/fr/boite-idees-pour-faire-reculer-le-harcelement-scolaire>) afin de recueillir anonymement les idées des collégiens seine-et-marnais afin de faire reculer le harcèlement scolaire et le cyber-harcèlement.

RETOUR EN PHOTOS



TÉLÉCHARGER



Dossier de presse - campagne de lutte contre le harcèlement scolaire (03/09/2021 et mis à jour le 17/11/2021)
PDF - 5.52 Mo (/sites/default/files/media/downloads/dp-campagneharcelement_vf.pdf)